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Zusammenfassung

        
Es wird die Sonomorphologie eines juxtapapillären Duodenaldivertikels als Pseudo-Raumforderung des Pankreas dargestellt. Das Zustandekommen des homogenen, echoarmen und soliden Aspektes - auch nach Wiederholung der Ultraschalluntersuchung durch den flüssigkeitsgefüllten Magen und das Duodenum - wird versucht zu erklären und dem histologischen Wandaufbau des Divertikels zuzuordnen. Die ERCP ist die Methode der Wahl, juxtapapilläre Duodenaldivertikel zu diagnostizieren und gleichzeitig die häufig assoziierten Erkrankungen der Gallenwege und des Pankreas zu erfassen.


      
        
Abstract

        
The ultrasonic appearance of a juxtapapillary duodenal diverticulum as a pancreatic pseudo-mass is the subject of the discussion. An attempt is made to explain the homogeneous, echo-poor and solid aspect - even after rescanning through the fluid-filled stomach and duodenum and to correlate it with the diverticula's histological layers. The ERCP is the method of choice to examine the diverticula's inner wall and to investigate at the same time the frequently involved biliary tract and pancreatic diseases.


      

Schlüsselwörter

Duodenaldivertikel - Pankreassonographie




Key words

Duodenal diverticula - ultrasonic scanning of the pancreas
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